

DE SAINTE-THÉRÈSE-DE-LISIEUX

CONSEIL DE QUARTIER DE SAINTE-THÉRÈSE-DE-LISIEUX

Procès-verbal de la 7e assemblée tenue le lundi 16 septembre 2024, à 19 h au Centre de loisirs Jean-Guyon, 153 Av. des Sablonnières, Québec – moyenne salle

PRÉSENCES:

M. Alain Beaudoin Administrateur coopté (2025)
M. Yanick Beaudoin Administrateur coopté (2025)

Mme Nancy BeaupréAdministrateur (2025)Mme Alla MitriashkinaTrésorière (2025)Mme Marie-Claude RousseauAdministratrice (2026)

M. Denis Savard Président (2025)

M^{me} Elisa Verreault Administratrice (2026)

M. Jean-François Gosselin Conseiller municipal du district de Sainte-Thérèse-de-

Lisieux

ABSENCE:

M. Jean-Philippe Allard Administrateur (2026)
M. Steve Bélanger Administrateur (2026)
M. Philippe Chiasson Vice-Président (2025)

IL Y A QUORUM

AUTRES PRÉSENCES:

M^{me} Camille Esther Garon Conseillère en consultations publiques, Service de

l'interaction citoyenne

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 7 personnes assistent à l'assemblée.

Projet d'ordre du jour

6ème ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le lundi 16 septembre 2024, à 19h00 Centre des loisirs La Sablière 56, rue Bertrand, Québec, Qc, G1B 1H7

24-09-01	Ouverture de l'assemblée et mot de bienvenue	19 h 00
24-09-02	Lecture et adoption du projet d'ordre du jour	19 h 02
24-09-03	Adoption du procès-verbal de l'assemblée ordinaire du lundi 16 septembre 2024	19 h 03
24-09-04	Période réservée au conseiller municipal	19 h 04
24-09-05	Dossiers conseil de quartier	19 h 20

- Programme de soutien à la mobilisation
- Résolution 23-CA-11 et 23-CA-12 réponses de la ville
- Chantier rue du Villonet et école des Cimes (sécurité)
- Rassemblement 3 octobre 2024
- Candidatures fonctionnement des CQ
- Suivi sur la requête du 311
- **Plan d'actions 2024-2025**

Suivi des dossiers en cours

- Formation de la carte interactive
- Communications aux différents organismes du quartier 5-1
- Rencontre avec les députés provincial et fédéral
- Rencontre avec une personne de l'urbanisme

24-09-06	Période de questions et commentaires du public	20 h 00
24-09-07	Divers	20 h 20
24-09-08	Levée de l'assemblée	21 h 00

Note: L'horaire est à titre indicatif et peut être sujet à changement en fonction des discussions.

Interlocuteur privilégié de la Ville, le conseil de quartier a pour mission de permettre aux citoyens d'exprimer leurs opinions et leurs besoins à l'égard de questions qui concernent leur quartier, notamment en ce qui a trait à l'aménagement du territoire, l'aménagement des propriétés municipales, la vie communautaire et la sécurité publique.

Renseignements : Camille Esther Garon – conseillère en consultations publiques

418 641-6411, poste 1545 – camilleesther.garon@ville.quebec.qc.ca

Calendrier des rencontres, ordres du jour et procès-verbaux: https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/saintetheresedelisieux/index.aspx

Procès-verbal

1. Ouverture de l'assemblée

M. Denis Savard président, souhaite la bienvenue à tous.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

M. Savard fait la lecture de l'ordre du jour. L'ordre du jour est proposé par M. Denis Savard et secondée par Mme Nathalie Chabot.

3. Adoption du procès-verbal de l'assemblée d'organisation du lundi 17 juin 2024

Sur une proposition de Mme Marie-Claude Rousseau et secondée par Mme Nancy Beaupré, le procès-verbal est accepté.

4. Période réservée au conseiller municipal M. Jean-François Gosselin

- M. Gosselin nous parle du secteur de la rue Villonet. Il nous informe qu'il y a beaucoup de plaintes au 311 concernant la circulation des poids lourds dans le quartier. Les policiers sont plus présents dans le secteur.
- Il nous informe également que la bordure du Parc Jean-Guyon à partir de l'avenue Ste-Thérèse n'est pas descendue et le stationnement non plus.
- M. Gosselin nous informe qu'il y a beaucoup de travaux du côté de la rue de la Sablonnière.
- Il nous rappelle également de faire des requêtes au 311 en cas de problématique avec la Ville.

5. Dossier du conseil de quartier

Programme de soutien à la mobilisation

Dernier rappel concernant la sécurité routière. Il faut amener les conseils de quartier à s'impliquer pour la sécurité. Il y a une subvention possible de 3000\$ par organisme pour faire valoir la sécurité routière dans notre quartier. Une relation entre les écoles du quartier et le conseil est souhaitée. Un suivi sera fait par M. Denis Savard et Mme Élisa Verreault auprès des écoles et des autres conseils de quartier.

Résolution 23-CA-11 et 23-CA-12

Nous avons reçu les réponses aux 2 résolutions. Mme Nancy Beaupré nous en fait la lecture. Voir annexe 1 et annexe 2 pour les réponses.

Après discussion, la réponse à la résolution 23-CA-11 ne répond pas à une partie de la demande. Soit la partie du parc à partir de la rue Ste-Thérèse. Mme Camille-Esther fera une relance auprès de la ville.

Pour la réponse de la résolution 23-CA-12, la réponse est acceptable. Par contre, il manque un échéancier pour les travaux.

- Chantier rue du Villonet et l'école des Cimes (sécurité)

Une discussion est amorcée pour faire une résolution pour d'autres chantiers de notre quartier. Dans un processus de planification, une ébauche de résolution sera faite par Mme Élisa Verreault. Ceci sera discuté au prochain conseil. À suivre.

Rassemblement 3 octobre 2024

Un rassemblement sur la Table de Développement Local de Beauport aura lieu le 3 octobre prochain. M. Denis Savard ainsi que M. Yanick Beaudoin y participeront.

- Candidatures pour le fonctionnement des CQ

Cette démarche que la Ville entreprend afin de renouveler l'image des CQ. On cherche des candidats intéressés pour faire partie de ce comité. Mme Marie-Claude Rousseau a déjà soumis sa candidature.

Suivi sur la requête du 311

La sécurité ressort beaucoup dans les requêtes. Au-delà de 80 signalements sur la sécurité.

- Plan d'action 2024-2025

Une invitation pour une session de travail sera envoyée le lundi 30 septembre, à 19 h.

Suivi des dossiers en cours

- Formation de la carte interactive

Une formation pour savoir comment fonctionne la carte interactive est demandée par les membres du CQ. Mme Camille-Esther Garon fera un suivi et nous informera d'une date.

- Un ajout à l'ordre du jour suite à un oubli

Une consultation des CQ sur la sécurité routière a été envoyée le 29 août dernier aux membres des CQ. La Ville invite les conseils de quartier intéressés à lui transmettre leur opinion sur les questions suivantes. 1- Le partage de la route et la perte des capacités perceptives ont été identifiés par la Ville comme deux nouveaux enjeux à traiter en priorité dans sa nouvelle stratégie de sécurité routière. 2- Débarquer en auto, se rendre à pied ou à vélo à l'école continuent à être perçus comme dangereux, Quelle solution collective serait sécuritaire pour tous autour des écoles. Mme Élisa Verreault fera une ébauche et nous la transmettra pour approbation. Par la suite, Mme Verreault enverra les réponses à herve.chapon@ville.quebec.qc.ca

- Communications aux différents organismes du quartier 5-1

Une lettre de présentation du CQ sera rédigée et envoyée à différents organismes de notre quartier. Ceci a pour but d'inviter les organismes à venir participer aux CG.

Rencontres avec les députés provincial et fédéral

Pour l'instant il n'y a rien de prévu. À suivre.

Rencontre avec une personne de l'urbanisme

Une formation sur l'urbanisme serait offerte aux membres du CQ. Mme Camille-Esther Garon nous fera un suivi.

Une suggestion pour qu'une personne de l'urbanisme vienne nous rencontrer pour faire une présentation. À suivre.

6. Période de questions et de commentaires du public

Mme Nathalie Chabot demande à M. Jean-François Gosselin combien de policiers sont assignés dans le quartier. Elle est très inquiète de voir le quartier se détériorer par plusieurs délits.

Mme Jamie Veilleux nous demande de porter une attention particulière sur la rue Seigneurial. Elle demande qu'un arrêt soit installé près d'un parc pour enfant. Une résolution pourrait être faite.

Mme Annie Lamarre nous soumet un problème de sécurité sur la rue du Balkan. Elle demande qu'un arrêt soit installé au coin des rue Caplet et du Balkan. Une résolution pourrait être faite.

7. Divers

Il y a un sommet des ainés de Québec. Plusieurs dates sont offertes.

8. Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 55. La prochaine séance aura lieu le lundi 21 octobre 2024 à 18h30, au Centre de loisirs La Sablière, 156 Rue Bertrand, Québec, QC G1B 1H7

Denis Savard	Nancy Beaupré	
Président	Secrétaire	

Annexe 1

Aux administrateurs du conseil de quartier de Sainte-Thérèse-de-Lisieux,

Bonjour,

Je vous transmets la réponse à la **résolution 24-CA-11** portant sur le réaménagement de l'accès au parc Jean-Guyon.

« Le STMI a justement un trottoir de planifié pour construction sur le côté sud de l'avenue des Sablonnières, entre Berrouard et des Feux-Follets. Cet aménagement sera bien sûr doté d'abaissements, afin d'assurer l'accessibilité universelle au parc depuis la chaussée. En ce qui a trait aux aménagements dans le parc lui-même, l'abaissement du trottoir a été fait. Par ailleurs il n'y a pas de modification d'envisager pour la clôture puisque cet accès donne sur un stationnement. Pour accéder au parc, les usagers doivent par la suite emprunter un chemin gazonné. L'accès universel se trouve par l'avenue des Sablonnières. »

Annexe 2

Aux administrateurs du conseil de quartier de Sainte-Thérèse-de-Lisieux,

Bonjour,

Voici la réponse de la Ville concernant la **résolution 23-CA-12** de demander à la Ville de prendre les actions nécessaires pour une réfection de la chaussée et le respect de la signalisation.

« Quant aux problématiques de non-respect des arrêts, nous recommandons que les citoyens contactent le 311 avec un maximum d'information quant aux moments où cet enjeu est le plus manifeste, afin de bien orienter les éventuelles opérations par le SPVQ.

Pour bonifier la sécurité des piétons, la Ville est en analyse pour l'ajout d'un trottoir sur la rue du Sénégal ; cet ajout, selon l'emplacement déterminé, pourrait avoir un effet sur la largeur de chaussée et donc potentiellement contribuer à l'abaissement des vitesses pratiquées.

Quant à l'entretien de la chaussée, la Ville continuera à faire les mêmes interventions de sécurisation, car l'ingénierie a un projet de réhabilitation de surface sur la rue Sénégal du boulevard Louis-XIV à la rue Colombier. »